

EDITORIAL

Llegamos al final de 2021, acumulando más de 21 meses de la pandemia por la COVID-19, con irreparables y lamentables pérdidas de queridos miembros de nuestra comunidad, como es el Dr. Daniel Reséndiz Núñez (investigador emérito, exdirector de la Facultad de Ingeniería y del Instituto de Ingeniería, UNAM). El panorama va mejorando paulatinamente, considerando la baja cantidad de contagios, todos ellos realizados fuera de nuestras instalaciones, y por el inicio de la aplicación de la tercera dosis, por lo que considero que el año 2022 se vislumbra mucho mejor, en lo profesional y en lo personal, que los dos años anteriores. Sin embargo, es importante considerar que la pandemia y la época decembrina que vivimos representan un importante riesgo para la salud mental para los integrantes del IIUNAM, por lo que he considerado tomar acciones para apoyar a nuestra comunidad.

En este contexto, con auspicio del IIUNAM, de manera muy exitosa en el pasado mes de noviembre se inició un Programa de atención profesional, especializada y gratuita para la comunidad del IIUNAM, que es proporcionado por el Grupo Espora de la Facultad de Psicología. Este apoyo, renovable cada año, consiste en sesiones psicoterapéuticas de manera presencial, virtual o mixta, que imparten los maestros Elda López y Alain Briseño. Este programa incluye, también, pláticas informativas de temas que son de interés sobre salud mental. Este Programa está siendo coordinado por la Dra. Norma Patricia López Acosta, Secretaria Académica del IIUNAM y espero que tenga un efecto positivo sobre el ánimo de todos los miembros de nuestro Instituto.

Otro punto importante a mejorar, durante los periodos de pandemia y postpandemia, es la seguridad, por lo que el IIUNAM celebró un acuerdo con la Dirección General de Análisis, Protección y Seguridad Universitaria (DGAPSU) para que nos apoyen en esta labor. Lo anterior, permitirá reforzar las actividades de monitoreo con las cámaras colocadas en la parte exterior de nuestras instalaciones. El objetivo es disminuir el riesgo de delitos hacia nuestra comunidad y vandalismo de nuestros edificios.

Por otra parte, considerando los riesgos que representan los residuos por la COVID-19 y otros de manejo especial, en enero se iniciarán dos programas que presenté de manera general en

el Café Académico del 10 de diciembre, los cuales forman parte del Plan de Manejo Integral de Residuos. Esta iniciativa está coordinada por la Dra. Neftalí Rojas Valencia, académica de la Coordinación de Ingeniería Ambiental.

En enero de 2022 entrará en operación el Sistema para el Personal de Servicios Profesionales (SIPSPPII), que permitirá realizar los trámites para su contratación y recontractación. El objetivo de este Sistema es agilizar estos trámites, de manera electrónica y coordinada con el SIAF, con el fin de que este Personal pueda recibir sus percepciones en tiempo y forma. Este Sistema fue desarrollado con la colaboración de la Mtra. Rosalía Aldana, el Act. Jorge Aldana y las Secretarías Administrativa y de Telecomunicaciones e Informática. Antes de la puesta en operación de este Sistema, que se inscribe dentro del Eje del Plan de Desarrollo 2020-2024 denominado “Secretaría Administrativa sin Papel”, se dará una plática informativa para su correcto uso.

Es conveniente mencionar que, en vista de la eficiencia de las vacunas contra la COVID-19 para reducir el riesgo de enfermedad grave y el inicio de aplicación de refuerzos, a partir del jueves 6 de enero de 2022 se eliminará la solicitud de autorización de ingreso a las instalaciones mediante el SIFEII. En este sentido, en periodo de semáforo epidemiológico verde, exhorto vivamente a todos los miembros del IIUNAM a acudir a realizar sus actividades, con excepción de las madres y padres que tengan bajo su custodia a niños menores de 13 años. En caso de regresar a semáforo epidemiológico amarillo o naranja, se evaluará la conveniencia de regresar a las prácticas de solicitud de autorización de ingresos en el SIFEII y la restricción de horarios.

Para concluir, les transmito mis mejores deseos para ustedes y sus seres queridos, que tengan una Navidad y Año Nuevo lleno de mucha salud y prosperidad. Que el año 2022 nos podamos reunir, dar un fuerte abrazo y colaborar todos juntos para salir adelante de los nuevos retos que se nos avecinan. |

Dra. Rosa María Ramírez Zamora
Directora
Instituto de Ingeniería, UNAM